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Изучите тему  урока, выполните задания и перевод и вышлите готовые 

задания на электронную почту или в социальные  сети «ВКОНТАКТЕ», в  

What’s Up или в Viber преподавателя. 

Тема: Местоимения much, many, little, few, а little, а few 

Повторить  правила употребления местоимений much, many, little, few, а little, 

а few. Выполнить упражнение. Перевести текст «My favourite artist» 

   Местоимения much и many имеют одно и то же значение – много. Однако 

существует принципиальная разница в том, когда употребляют much и many 

в предложениях, хотя в русском языке такого правила нет. 

Much употребляют с неисчисляемыми существительными, например с 

такими как milk, salt; с существительными, обозначающими эмоции: 

happiness, love. Many используется в случае с исчисляемыми 

существительными, такими как a car, a house, a man. Если возникает вопрос 

нужно ли использовать much или many, подумайте, можно ли 

существительное поставить во множественное число на русском: например, 

можно сказать 3 дома, но нельзя сказать 2 соли. Однако, всегда лучше 

проверить можно ли поставить необходимое слово во множественном числе 

на английском. 

Местоимения little, few имеют одно и то же значение – мало. Однако 

существует принципиальная разница в том, когда употребляют little, few в 

предложениях, хотя в русском языке такого правила нет. Little  употребляют 

с неисчисляемыми существительными, например с такими как milk, salt; с 

существительными, обозначающими эмоции: happiness, love.  

Few используется в случае с исчисляемыми существительными, такими как a 

car, a house, a man. 

We bought  few vegetables and little milk yesterday. – Мы купили мало овощей 

(исчисляемое) и мало молока (неисчисляемое) вчера. 

Местоимения а  little,  a few обозначают "несколько, немного", и это 

означает, что хоть чего-то и немного, но вполне достаточно. Также как и в 

случае с little и  few, a little используют для неисчисляемых 

существительных, а a few - с исчисляемыми существительными. 

We bought a  few apples  and a little milk yesterday. – Мы купили несколько 

яблок  (исчисляемое) и немного молока (неисчисляемое) вчера. 
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неисчисляемые исчисляемые 

много 

much 
much time 

many 
many books 

мало 

little 
little bread 

few 
few trees 

немного        несколько 

a little 
a little snow 

a few 
a few sweets  

 
Упражнение. Поставьте подходящее слово из скобок. 

1. There is too … (much/many/a few) salt in the soup.  

2. There are … (much/a little/a few) sky-scrapers in our city. 

3. I’ve got … (much/a few/a little) albums of this singer.  

4. My job allows me to travel … (much/many/a few).  

5. We have got … (little/many/few) free time.  

6. I have never seen so … (much/little/many) stars in the sky.  

7. Anna spent … (much/a few/a little) days in Rome.  

8. I’d like just … (much/a few/a little) tea.  

9. There was very … (little/few/many) snow last winter.  

10. Very … (few/ little/ much) Russian tourists  stay at our hotel.  

 

Перевести текст 

My favourite artist 

 
    I have many favourite artists. Among them are writers, painters and musicians. 

When I have free time I often read my favourite books or listen to my favourite 



music. When I have a spare day, I sometimes visit Kiev Museum of Russian Art. I 

like the museum, for there are many masterpieces there. But the most interesting 

works for me are the paintings by Ivan Aivazovsky. 

Ivan Aivazovsky was born and died in Theodosia. As he studied and lived in 

Russia for some time, he is considered to be a Russian painter. He studied at the 

Academy of Arts in St. Petersburg Ivan Aivazovsky was a painter of seascapes. 

Aivazovsky produced about 6,000 paintings, depicting mainly scenes on the Black 

Sea and turbulent seascapes, including The Ninth Wave Black Sea, Amid the 

Waves, Flood i Sudak, and Storm. He also painted sea battles (such as Siege of 

Sevastopol) and Ukrainian landscapes (Harvest in Ukraine, Winter Scene in 

Ukraine, Wedding in Ukraine, Odessa at Night. Crimean View in Moonugnt, View 

of the Crimea, and Harvest in the Crimea). Aivazovsky established a picture 

gallery in Theodosia, which he donated later to the city. The Aivazovsky Picture 

Gallery in Theodosia has some 400 of his works, as well as paintings by Crimean 

seascape artists and a small collection of seascapes by Western artists. Ivan 

Aivazovsky depicted sea and the people who lived by the sea. He dedicated many 

of his works to the struggle between the people and the sea. He showed strong will 

and courage of those people and the power of the sea. 

 

 

Словарь 

 

masterpiece — шедевр 

to consider — считать 

"Amid the Waves" — «Среди волн» 

"The Ninth Wave" — «Девятый вал» 

to dedicate — посвящать 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 


